

# 県労連 あおもり

2019年8月5日 第347号

発行所 青森県労働組合総連合(青森県労連)  
〒030-0852 青森市大野若宮 165-19 Tel 017-762-6234  
発行人 青森県労働組合総連合(毎月5日発行) 定価 10円  
1992年10月30日 第三種郵便物認可  
本紙の購読料は組合費に含まれています。

## 野党共闘改憲勢の 3分の2を阻止!

青森県労連議長 奥村 榮

自公とその補完勢力に改憲に必要な3分の2の議席を与えなかったことは、この選挙戦での最大の、そしてかけがえない成果であった。安倍政権は2014年の集団的自衛権行使容認閣議決定で、内閣法制局が60年余にわたって維持してきた「集団的自衛権行使は憲法9条で認められない」という憲法解釈を覆し、2015年に戦争法で法制化した。アメリカと共に世界で戦争する自衛隊になることを、平和憲法9条は

いた。今回の3分の2を打破し、安倍政権に自分たちだけで改憲を提起できない状況を創り出したことが、その最大の成果である。全国32の1人区で野党7/19小田切候補を応援する



年戦争法強行を受けて結成された「市民連合」が、市民と野党、野党間の接点の役割を果たしたことは重要である。本県においても「市民連合あおもり」がその役割を果たし、6月の県知事選では佐原候補が10万票、今回の参議院選では3万票

統一候補が実現できるのかかかっていた。5月29日「市民連合」と5野党・会派の党首が13項目の「共通政策」で合意し一本化が実現した。各野党が平和と民主主義として人権を踏みにじる「安倍政権を許さない」という原点に立ち返って、小異を捨てて大同につくという粘り強い話し合いの結果であった。2015

差で破れはしたが、小田切候補は20万票を獲得した。これらは、青森県における平和と民主主義として人権を守る闘いの今日的到達点として、必ずや次の衆議院選挙戦に繋がり、県政・国政を変革する闘いに発展するであろう。

### 県社保協 定期総会

7月27日、青森県社会保険推進協議会(県社保協)総会が青森市で開催され、県内各地から90名が参加しました。

総会には先立って、立命館大学の唐鎌直義教授が「最低保障機能が脆弱な日本の社会保障―その現状と課題」と題して講演しました。唐鎌氏は、国民所得のなかで社会保障にどのくらい使っているかを表す「社会支出率」で主要先進国と比較、国民一人当たりの支出で見ると、トップのスイーデンを100とするとフランス89、ドイツ83、アメリカ67、日本は63の最低レベルと告発しました。また、完全失業者の中で失業手当を受給している割合は20%と極端に低く生活保護受給に至っていると指摘しました。

38名の参加がありました。今年度の青森県最低賃金審議会は7月9日から始まりましたが、2020年までに時給1000円とするためには、2年で238円以上の引き上げが必要とな

ります。昨年は、Dランク県で中央最低賃金審議会の目安を上回る引上げとなりましたが、東京都との格差は223円に拡大しています。コンビニなどは、賃金は最低賃金に貼りついており、取り扱う商品やサービスが同じにもかかわらず、賃金に大きな格差がついています。政府は、同一労働同一賃金を唱えています。本気で改善して欲しいですね。

### 最賃今すぐ千円! ―座りこみ二三八分―

最低賃金の引き上げを求め、7月10日青森駅前公園で座りこみ行動を実施しました。

要求時間給1000円と青森県最低賃金762円との差額238円を時間換算し、238分間の座りこみ行動としました。青森駅前公園にテントを設営し、午前10時に奥村議長のおいさつで始まり、交替で市民に



二三八分の座りこみ

訴えました。青森県の最低賃金では、フルタイムで働いても月収は13万円程度にしかならず、社会保険料が控除され、アパート代、光熱水費、車の維持費、携帯電話の使用料などを支払うと、食費に回すお金がありません。これで「文化的で最低限度の生活」と言えるのでしょうか?この日の座りこみ行動には、県内から



90名が参加した社保協総会

生命・医療・火災・自動車・・・  
**全労連共済**  
労働組合の助け合い共済。  
民間保険と違い、営利目的ではない。  
だから、「小さな掛金」で「大きな保障」が実現。  
問い合わせは県労連に ☎ 017-762-6234

なぜこうも日本人は騙されやすいのか?先の参院選でも随所に見られました。▼消費税商品券やポイント還元は対象が一部の人で1年以内になくなります。軽減税率は真っ赤なウソ!8%維持と10%増税の組み合わせです。これを軽減と言いますか?残るのは増税だけです。▼将来世代にわたって持続可能な年金制度?将来世代が受給する年金はマクロ経済スライドによって30%削減された年金です。騙しの口です。▼自民党総裁4選を問われた安倍首相「自民党の規約では3選までとなっているのでありません」。規約では2選までとなっているのを3選までゴリ押ししたのは誰ですか?▼改憲問題。選挙結果をうけた会見で「憲法改正議論の国民の審判は下った」「憲法審査会で議論すべきだ」。国民は改憲だけで一票を投じたわけではなく、総合的な判断による投票行為です。しかも選挙期間中の世論調査でも国民は改憲を望んでいません。正に晋三のねつ造です!▼自公は政治の安定をさかんに訴えましたが、政治の安定とは、ウソをついたり、公文書をねつ造、隠ぺい、改ざんしたり、議論を尽くさず、世論を無視して、数の力で強行採決を繰り返すことでは決してありません。こんな政治の安定を国民は望んでいません。(今)

# 大間原発反対 現地集會に300名

7月14日、第12回大間原発反対現地集會が開催され、全国や県内各地から300名が参加しました。青森市からマクロバス2台、弘前市はマイクロバス1台、五所川原市バス1台をはじめ、自家用車などで参加し、1時間余の町内デモ行進



集合アピール「大間町から、全国の大間町や周辺町村から継続して反対の声をあげ、行動する」を採択。集會終了後、町内を1時間余に

## 厚労省 またしても 物価偽装

7月6日、青森市でいのちのとりで裁判青森アクション第3回総集會が開催され、県内各地から76名が参加しました。総集會に先立って元中日新聞記者の白井康彦氏が「物価偽装く厚生労働省最悪の統計不正を糾す」と題して講演しました。白井氏は、厚労省が2013年に物価下落を理由に生活扶助費



講演する白井氏

6・5%を削減した際に、物価下落率を偽装したと主張しました。白井氏は、2012年の総選挙で自民党は「生活保護給付額の1割カット」を選挙公約に掲げていたことに厚労省が付度したと強調しました。白井氏は、30の地域で争っているいのちのとりで裁判の証人として物価偽装を証言すると決意を述べました。総集會は、いのちのとりで裁判勝利のために、団体会員と個人会員の拡大、10月14日の青森年金裁判を支援する会との共催の「秋のバ

## F35飛行 再開中止を 再開中止を

わたってデモ行進、町民に大間原発建設反対を訴えました。集會・デモが12回目ともなり町民が手を振り共感する人もいました。政府は、原発再稼働の拡大を狙っています。大間原発建設阻止の取り組みを職場・地域から展開することが求められています。

青森県平和委員会と上十三平和委員会は7月22日、三沢市の東北防衛局三沢事務所前に防衛大臣あての「F35飛行中止、オスプレイの飛行情報公開を求める要請書」を提出しました。F35戦闘機の墜落について、6月10日防衛省は「パイロットの空間認識失調による可能性が高い」とする中



ゲート前の街宣

〈ろうきん〉のカードなら  
ATMお引き出し手数料  
全額即時キャッシュバック!  
実質 **0** 円  
東北労働金庫青森県本部 青森市本町3丁目3-11 ☎017(777)6165

松木屋デパートが閉店して久しい。同時に松木屋労働組合という名も知らない若者も多いかも。でも一年に一度7月、組合員が顔を合わせ、現在地域でそれぞれ頑張っています。(小和田富美恵・年金者組合)

糸でんわ  
定期大会終了後、青森県労連結成30周年記念祝賀会を開催します。  
会場 ホテルクラウンパレス青森(旧厚生年金会館)  
会費 5000円

飛来しています。平和委員会は東北防衛局に対し青森県及び関係市町村に情報提供するように要請しました。

**第31回 県労連定期大会**  
日時 8月24日(土)10時  
場所 青森市・アピオあおもり大研修室  
議案  
①19年度運動方針案  
②18年度決算  
③19年度予算案  
④役員改選  
⑤その他

今年の夏は長野での障害者問題研究会全国大会に参加し、引き続き長崎に向かい「原水爆禁止二〇一九世界大会」に夫と二人で出かけます。暑さ

**ザ★クロスワード**  
出題▶モロズミ勝

1	2	3	4	5
6		7	8	
9		10		11
	12		13	14
15		16	17	
18		19	20	21
	22		23	
24		25		

答 A B C D E F

**第345回 クロスワードパズル**  
ハガキかFAXかメールで回答。氏名、住所、組合名を書いて下さい。余白に職場の様子や最近の出来事などを、ぜひお寄せ下さい。正解者の中から抽選で図書券をプレゼントします。

●締切▶9月15日  
●発表▶10月号  
●宛先▶〒03010852 青森市大野字若宮165-119。FAX、メールは欄外に表記。第345回クロスワードパズル

約一か月娘と孫が滞在していた。一九月の孫のペースに振り回された生活だった。自宅に戻ってからの生活が気になるが、親の仕事をまず優先してほ

に負けず・台風などにも遭遇しないようにと願っています。(松島恵美子・年金者組合)

- 【ヨコのカギ】①「猿も木から落ちる」などの金言、格言
- 【タテのカギ】①ひとしほっち。……感
- ②とうきび。コーン
- ③畳にすわって使う机
- ④馬の背につける道具
- ⑤個人が言語や文章で思想を発表することの
- ⑥ヒラメに似た魚
- ⑦画家や書家の風流な名
- ⑧海汚染の有害化学物質
- ⑨命にかかわる……傷
- ⑩細うちのゆでうどんを冷やして食べます
- ⑪春・夏・秋・冬
- ⑫谷川に住む茶色の蛙
- ⑬心配。悩み。……の種
- ⑭天は……の上に……を

参院選は何としても改憲発議させないために気合を入れて頑張りましょう。県労連の役割にも大いに期

今年が雨が降らず母の作る畑の菓が不作な様子。梅雨入りのニュースに喜んでいました。(玉熊律郎・民医労)

第343回の答えと当選者《答え》レイノコート  
《当選者》13通の応募でした。当選者は次の方々です。  
村田洋子(年金者組合)  
小和田富美恵(年金者組合)  
松島恵美子(年金者組合)  
大向徳幸(高教組)  
和田力(県教組)